

# Die Vereinsgeschichte

**von 1910 bis 2010**

## Fußball Allgemein

Von der Entstehung des Fußballs in Weisenau bis heute

**Fußball** ist die populärste Sportart, die sich auch in Weisenau anfangs des zwanzigste Jahrhunderts schnell entwickelt hat.

# Chronik der SVW Mainz

Sportvereinigung Weisenau-Mainz e. V.

(SVW –FB-AL)

---

## Fußball allgemein

In unserem Verein wird seit 1911 Fußball gespielt. Und zwar mit der Gründung unseres zweiten Fusionsvereins, dem VfR, der zunächst ein reiner Fußballverein war, begann das Fußballspielen offiziell im Verein.

Im ersten Fusionsverein, der Olympia, wurde ab 1919 Fußball gespielt.

In Weisenau selbst wurde ab dem Jahr 1910 in dem Fußballverein „Rheinischer Fußballclub Germania Weisenau“ mit dem Fußballspielen begonnen.

Die Geschichten des Fußballs der alten Weisenauer Vereine sind einmal in der Zusammenfassung unserer Vereinsgeschichte und in den Festschriften der Olympia und des VfR zu lesen.

Die Entwicklung des Fußballs der SVW ist ebenfalls in der Zusammenfassung unserer Vereinsgeschichte und in der Festschrift der SpVgg zur 50-Jahrfeier, den Festschriften der SVW zur 75- und 80-Jahrfeier sowie in den Beschreibungen der Fußballabteilungen beschrieben worden.

Von der Mehrzahl Fußballabteilungen wird deshalb gesprochen, weil es die getrennten Abteilungen für Fußball-Herren, Fußball-Jugend, Fußball-Damen und Fußball-AH (Fußballspieler über 30 Jahre alt) gibt. Für jede Abteilung gibt es eine separate geschichtliche Beschreibung.

Die Abteilung Fußball-Herren besteht seit Gründung des Fusionsverein VfR, also dem Jahr 1911.

Das Gründungsdatum für die Abteilung Fußball-Jugend ist laut den Olympia-Unterlagen mit dem Jahr 1923 angegeben.

Die Abteilung Fußball-Damen wurde 1990 durch den damaligen 1. Vorsitzenden, Helmut von Moltke ins Leben gerufen.

Die Abteilung Fußball-AH wurde 1948 durch Ludwig Gröschel gegründet, der dann später auch 1. Vorsitzender des Vereins war.

Die Entwicklung des Fußballs in unserem Verein erlitt allerdings durch die beiden Weltkriege 1914/18 und 1933-1945, wie bereits in den Festschriften geschildert, harte Tiefschläge. Das zeigt sich in der Vielzahl von Sportlern, die in den unseligen Kriegen ihre Leben verloren.

Sportlich gab es in der langen Zeit der Fußballgeschichte der SVW immer einmal ein Auf und ein Ab. Aber letztendlich sind wir doch heute mit unseren Mannschaften, der Herren, Jugend und AH, gut aufgestellt. Leider können wir im Jubiläumsjahr keine Damenmannschaft melden.

Es spielen in unserem Verein alle Altersklassen mit sehr viel Freude Fußball.

Stolz können wir auch darauf sein, dass wir einmal viele Jahre (40-er, 50-er und 60-er) mit unserer 1. Fußballmannschaft abwechselnd in den beiden höchsten Spielklassen Deutschlands gespielt haben.

Erfreulich ist, dass unsere 1. Fußballherrenmannschaft nach der Saison 2008/2009 von der Bezirksliga in die Landesliga aufgestiegen ist.

Nach Ende der ersten Halbsaison 2009/2010 steht sie auf dem 4. Tabellenplatz. Auch unsere 1B-Mannschaft nimmt einen hervorragenden Tabellenplatz ein. Sie steht an 2. Stelle.

Sorge macht uns allerdings, dass die Kapazität unserer beiden Sportplätze für unseren Spiel- und Trainingsbetrieb nicht mehr ausreicht, denn wir betreiben den Fußballsport in Weisenau im Jubiläumsjahr 2010 mit insgesamt 18 Fußballmannschaften.

### Information

**Die Mannschaftsaufstellungen der Fußballer, die in den Artikeln unserer Vereinsgeschichte angegeben sind, sind, was die Zeit vor 20 Jahren angeht, immer nach folgendem Schema geschrieben worden:**

Torwart; rechter Verteidiger, linker Verteidiger; rechter Läufer, Mittelläufer, linker Läufer; Rechtsaußen, Halbrechts, Mittelstürmer, Halblinks, Linksaußen.